404 cm²

Página: 26

1/2

ASPIRANTES A ALCALDES

CONTINÚA EL AVANCE EN LO ELECTORAL

SON MUJERES 55.7% DE LOS PERFILES para los comicios del 2 de junio de las 16 demarcaciones

POR HILDA CASTELLANOS

hilda.castellanos@gimm.com.mx

a participación de las mujeres en las elecciones para encabezar alcaldías en la Ciudad de México no sólo se ha mantenido, sino que este año creció.

Ello al considerar que en la elección pasada, en 2021, había seis partidos o coaliciones representados en las boletas, mientras que este año hay solamente tres opciones, la mitad.

Sin embargo, el número de aspirantes mujeres no tuvo una caída de 50%, pues en aquel año fueron 52 aspirantes a alcaldesas y ahora hay 29, es decir, 55.7% del total de quienes quieren ser alcaldes.

La ley obliga a los partidos y alianzas a que, como mínimo, la mitad de sus candidatos sean mujeres. Para las elecciones del próximo 2 de junio así están representadas las tres opciones que habrá en las 16 alcaldías de la ciudad:

La coalición Sigamos Haciendo Historia, integrada por Morena, Partido del Trabaio v Partido Verde, tiene 11 mujeres aspirantes a alcaldías, es decir, 68.75; Movimiento Ciudadano tiene a diez aspirantes mujeres, 62.5%, mientras que la alianza Va X la CDMX, conformada por PRI, PAN y PRD, está postulando a ocho, 50% de sus perfiles.

LA EXPERIENCIA DE 2021

En 2021, de las 52 candidatas solamente ocho alcanzaron el triunfo, considerando a la oposición y a Morena y sus aliados.

"Si lo vemos así, son pocas las mujeres que lograron el triunfo: de 52 y ganaron ocho; sí es poco, pero esto se debe a que en esa ocasión, en la elección de 2021, hubo más opciones de voto entre partidos aliados o en coalición, partidos que fueron solos e incluso candidaturas independientes", señaló Sofía Ramírez Aguilar, presidenta de la organización México, ¿cómo vamos?

Con 29 candidatas, "distribuidas en tres opciones para la elección de este año, el porcentaje de cuota de género es mayor que

en 2021, y es muestra del avance de la paridad de género iniciada a principios del siglo XXI", agregó.

La presidenta de México, acómo vamos? señaló que esto podría representar un área de oportunidad para los partidos políticos y sus electores, que verían en el voto a favor de una mujer la posibilidad de reconfigurar el mapa político de la Ciudad de México.

Actualmente, Morena y aliados gobiernan Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa, Tláhuac, Xochimilco y Milpa Alta; mientras que la oposición encabeza nueve alcaldías: Azcapotzalco, Cuauhtémoc, Álvaro Obregón, Coyoacán, Miguel Hidalgo, Cuajimalpa, Benito Juárez, Tlalpan y La Magdalena Contreras.

"El tema está en que una vez que se cumpla la cuota de género, con independencia de quién sea quien gane la alcaldía, se hagan transformaciones que beneficien más a las mujeres", expresó Sofía Ramírez Aguilar.

PROPENSIÓN POR CANDIDATAS

Ramírez Aguilar indicó que en la Ciudad de México, a diferencia del resto de las entidades del país, hay una mayor propensión a votar por mujeres.

Recordó que la paridad de género, que entró en vigor en 2018, con las elecciones concurrentes, "realmente sí ha ido permeando, no solamente a nivel nacional, sino a nivel Ciudad de México", para colocarse como una urbe progresista en el rubro, indicó.

La especialista también concluyó que al ser una de las entidades "con mayor acceso a la información para crearse un criterio", el que la candidatura esté liderada por una mujer no es garantía de triunfo.





El tema está en que una vez que se cumpla la cuota de género, con independencia de quien sea quien gane la alcaldía, se hagan transformaciones que beneficien más a las mujeres."

SOFÍA RAMÍREZ AGUILAR MÉXICO, ¿CÓMO VAMOS?







